

B A B I

P E N D A H U L U A N

A. LATAR BELAKANG MASALAH

Puasa merupakan bentuk ibadah ritual bagi setiap agama yang diperintahkan kepada masing - masing pemeluknya untuk diamalkan dengan sebaik - baiknya serta penuh kesungguhan dan ketaatan. Puasa juga merupakan bentuk ibadah ritual yang memiliki dampak yang sangat positif sekali terhadap kehidupan sosial, dimana hal ini dimaksudkan adalah hikmah dari pelaksanaan puasa tersebut yang tercermin dalam diri kehidupan seseorang yang mengamalkan puasa tersebut dengan baik dan benar.

Dalam agama Islam puasa di bulan ramadhan adalah suatu kewajiban yang harus dikerjakan oleh umat Islam secara universal bagi setiap mukalaf. Puasa merupakan bentuk ibadah yang menjadi sarana pokok bagi umat Islam untuk melatih dan mendisiplinkan diri dalam ketaatan kepada Allah SWT.¹ Ibadah puasa ramadhan, disamping tujuan utamanya merai dan meningkatkan predikat taqwa juga banyak mengandung hikmah, baik secara ritual maupun horisontal. Diantara hikmah yang nampak ini adalah timbulnya kepribadian yang mulia dan adanya sikap kepedulian sosial terhadap masyarakat sekitarnya.

¹Andi Hakim Nasution, Manusia Kholifah di Bumi, Penerbit Ietera Antarnusa, Jakarta, .cet.ke 1, th 1986, hal. 144

Berangkat dari latar belakang permasalahan inilah penulis yang juga seorang muslim dalam studynya Ilmu Perbandingan Agama (I.P.A.) memandang sangat diperlukan sebuah penulisan yang membahas tentang ajaran puasa dalam berbagai agama khususnya yang ada di Indonesia. Karena begitu luasnya himmah puasa terhadap kehidupan masyarakat khususnya masyarakat Indonesia yang terdiri dari beberapa macam agama yang sedang melaksanakan program pembangunan Nasional.

Kelancaran bangsa Indonesia dalam melaksanakan Pembangunan Nasional pada PJPT II ini adalah tidak lepas dari peran masyarakat yang nota bene beberapa agama yang memiliki ketaatan yang tinggi. Sehingga terwujud dengan sendirinya adanya kerja sama antara tokoh agama dengan tokoh pemerintah serta adanya toleransi antara umat agama yang satu dengan agama yang lainnya. Dari sinilah terbentuk dengan baik antara tokoh agama dengan aparat pemerintah yang sedang membangun ini, dapat bersama - sama membangun umat dan bangsa.

Demikian beberapa masalah secara umum yang menjadi latar belakang penulis dalam menulis skripsi yang berjudul " PUASA DALAM BERBAGAI AGAMA DI INDONESIA "

pendapat yang paling sempurna. Metode ini digunakan penulis dengan maksud untuk mendapatkan konsep tentang puasa dengan membandingkan beberapa pendapat sehingga mendapatkan ajaran yang asli.

Demikian beberapa metode yang dipergunakan penulis dalam menyelesaikan pembahasan dalam penulisan skripsi.

I. SISTEMATIKA PEMBAHASAN

Adapun sistematika pembahasan dalam penulisan skripsi ini adalah sebagai berikut ;

Bab I ; Pendahuluan. Di dalam bab pendahuluan ini penulis kemukakan tentang latar belakang masalah, rumusan masalah, penegasan judul, batasan masalah, alasan memilih judul, tujuan pembahasan, sumber yang dipergunakan dalam proses penulisan dan metode pembahasan yang digunakan.

Bab II ; Dalam bab ini penulis mengemukakan ajaran puasa dalam berbagai agama kemudian dijabarkan dalam susut anak bab dikemukakan bermacam - macam agama meliputi pengertian puasa, dasar perintah puasa, hukum puasa yang meliputi; atas siapakah diperintahkan, syarat dan rukun puasa, tata cara pelaksanaan, hal - hal yang menggugurkan dan adanya denda atau sanksi bagi yang meninggalkan puasa serta hikmah berpuasa dalam berbagai agama itu. Di samping

itu juga dibahas tentang ada tidaknya macam atau jenis puasa dalam berbagai agama.

Bab III ; Dalam bab III ini penulis mengadakan analisa dalam berbagai agama yang meliputi ada tidaknya persamaan dan perbedaan dalam pelaksanaan, keberadaan hukumnya, pengertiannya, denda dan hikmah puasa dalam berbagai agama di Indonesia terhadap jasmaniah dan rohaniah serta pengaruh puasa terhadap pembinaan umat dalam pembangunan masyarakat Indonesia yang sedang digalakan pemerintah.

Bab IV ; Kesimpulan. Dalam bab terakhir ini merupakan kesimpulan yang kemudian dilengkapi dengan saran - saran dan disertakan daftar kepustakaan.